

## Microsoft unterstützt Unternehmernachwuchs an der TUM

Um die Start-up-Kultur an der TUM zu fördern, arbeiten die UnternehmerTUM GmbH – das Zentrum für Unternehmertum an der TU München – und die Microsoft Deutschland GmbH zukünftig im Rahmen der bundesweiten Initiative »unternimm was.« zusammen. »Deutschland braucht neue Impulse in der Gründerszene, wenn wir den Wirtschaftsstandort wieder zurück an die Weltspitze der Industrienationen führen wollen«, erklärt Jürgen Gallmann, Vorsitzender der Geschäftsführung der Microsoft Deutschland GmbH. Es fehle nicht an zündenden Ideen, sondern vor allem an unternehmerischem Know-how. Deshalb unterstütze Microsoft ambitionierte High-Tech-Gründer mit Wissen in Vertrieb und Marketing.

Die Firma wird jährlich bis zu fünf studentische Innovationsteams der UnternehmerTUM bei der Ausarbeitung eines Vermarktungskonzepts, der Kundengewinnung und bei der Weiterentwicklung ihrer Softwareprodukte unterstützen. Bereits zum Start der Kooperation sind zwei studentische Teams ausgewählt worden: loc8 und Auditoray. Das Auditoray-Team Tim Wegner und Till Haunschild vertont ausgewählte Textinformationen des Nutzers und schickt sie an ein Endgerät, etwa einen Personal Digital Assistant. Wichtige Passagen kann der Zuhörer mit digitalen Markern kennzeichnen. Das Team loc8 – Christophe Folschette, Philipp Reipschläger und Richard Myers – bietet Unternehmen mit Flottenfahrzeugen eine Software, die die Positionsbe-

stimmung und Buchung der Fahrzeuge und die Abrechnung der Fahrten unterstützt.

Gunda Opitz

Informationen zur Gründerinitiative »unternimm was.«:

[www.microsoft.com/germany/gruender/angebot.msp](http://www.microsoft.com/germany/gruender/angebot.msp)

### Die UnternehmerTUM GmbH

Um das unternehmerische Denken und Handeln des akademischen Nachwuchses zu fördern, wurde 2002 die UnternehmerTUM GmbH gegründet. Die Unternehmerin Susanne Klatten unterstützt die UnternehmerTUM sowohl inhaltlich als auch finanziell. Über 1 000 Studierende und Wissenschaftler jährlich eignen sich in den Vorlesungen, Workshops und Seminaren unternehmerisches Know-how an. Interdisziplinäre Teams stellen in Innovationsprojekten Prototypen für Produkte her und entwerfen Systeme für Dienstleistungen. Zum Abschluss der Studienzeit begleitet die UnternehmerTUM die Absolventen auf dem Weg ins Berufsleben und betreut universitäre Gründerteams. Pro Jahr wagen rund 20 Start-up-Teams mit Unterstützung der UnternehmerTUM den Sprung in die Selbständigkeit.

[www.unternehmertum.de](http://www.unternehmertum.de)

## Neuer Treffpunkt: »UniBar«



Der kleine Hunger zwischen-durch lässt sich seit Beginn des Sommersemesters 2006 am TUM-Wissenschaftszentrum Weihenstephan mit allerhand Snacks, Nudelgerichten oder Salat und in ansprechender Atmosphäre stillen: In der Bibliothek eröffnete die »UniBar«. Studierende, Mitarbeiter und Gäste können hier montags bis donnerstags von 9 bis 17.30 Uhr, freitags 9 bis 16.30 Uhr kleine Gerichte einnehmen oder einfach nur einen Kaffee trinken. Das neue Angebot findet bereits regen Zuspruch.

Foto: Rainer Lehmann